
議事録 

第３回 明保中学校学校運営協議会（要点記録） 

日時：令和６年 10 月 4日（金）14時 30分～16 時 00分 

場所：明保中学校ＩＣＴ教室 

出席：妹尾 久雄委員、早乙女 勇一委員、小野 修平委員、鈴木 綾委員、 

吉村 真理子委員、鈴木 千舞美委員、（校長、副校長、明保中学校教員１名） 

欠席：明保中学校教員１名 

・委員６名中６名の出席により本会議は成立 

次第１ 挨拶 

校長：２学期が始まり一か月余り経ったが、夏休み中大きな事故もなく落ちついている。

今年度も折り返し、2 学期は１年生の校外学習、3 学期は 2 年生の校外学習、合

唱コンクールなどの行事に向けての準備、３年生は進路関係を進めていくことにな

る。学校としては、コーディネーターを中心に地域学校協働活動を進めていただい

ている。生徒会では、10/12（土）の学校公開の後、午後から行う明保フェスの

内容について地域の方と話し合いを進めている。 

   前期生徒による授業アンケートの結果から、教員に対して、取組めている部分の中

に不十分な部分があると感じた。できていない点は改善していきたい。保護者から、

「安心して子どもを送り出せる学校」にして欲しいという要望があった。この思い

をきちんと受け止めて教職員を指導しながら、少しずつ浸透させて明保中の教員が

優しい、説明が上手い、親身になって考えてくれる、と言われる学校にしていきた

い。委員の皆様方には、学校の評判や気になることがありましたらご指導いただき

ながら、学校経営に活かしていきたい。 

副校長：今後の地域協働活動（別紙）については、確認しながら委員の皆様と話し合ってい

きたいと思う。 

次第２ 各委員より報告 

 （１）コーディネーターより 

    10/12(土)の明保フェスについては、卒業生への呼びかけ、企画について生徒

会役員と検討中。地域の大人たちが生徒のために一方的にするより、生徒と一緒

にやっていく活動を大事にしたいと考えて取り組んでいる。コーディネーター

という立場としては、３学期に向けて少しずつ体制を整えていこうと考えてい

る。 

 （２）各委員より 

    委員：中間テスト前の放課後ステイルームを、9/30、10/1、10/2 の 3日間

開催した。9/30は 19名、10/1は 22 名、10/2 は 20名、延べ 61

名の参加だった。3 年生４人が 3 回続けて来て一生懸命勉強していて、

先生も何度も見にきてくださっていた。1学期は賑やかだったが、今回は



静かに熱心に取り組んでいた。また期末テストの前に実施したい。 

11/1に予定している東小育成会主催の防災授業については、昨年と同じ

内容だが、私たちの方も関わり方を考えていきたい。お手伝いに関しては、

育成会から地域の団体にお声掛けをしているが、２年生の保護者の方にも

お手伝いをお願いしたい。 

育成会の冬まつりは東小の工事の関係で、今年度も明保中をお借りした

い。中学生のボランティアの募集も予定している。 

    委員：児童センターは、明保中の生徒の利用は少ないが、夏休み中の来館者がす

ごく多かった。高校生は文化祭のバンドの練習で来ていた。小中学生向け

のイベントの参加者は、小学生は多いが中学生は少ない。試験中は、明保

中の生徒も数人来ていた。職場体験で明保中の子が４名来てくれて、ポス

ターを作ってくれたり、小さい子と同じ目線で話しかけてくれたり、特技

を活かしてパソコンが得意な子が貼り紙を作ってくれて助かった。とても

礼儀正しくて良い生徒さんだった。 

    委員：教師と保護者の会の今後については検討中である。役員が立候補で集まれ

ば良いが、集まらなかった時にどうするかという部分が進まないところで

ある。ボランティアであれば参加できるという保護者は多いが、それを取

りまとめる人がいない。 

副校長：今年度、３月に合唱コンクールを所沢ミューズで行うため、今まで以上に

教師と保護者の会の力をお借りしたい。 

委員：地域を含めるのも難しく、課題が多い。 

    委員：10/20(日)にクラブ主催の秋フェスを開催する。地域の防災意識を高め

るためのイベントと、下野谷遺跡が 10 周年を迎えるにあたり、地域を盛

り上げようと活動している。碧山小の吹奏楽部と明保中の音楽部がオープ

ニングで合同演奏をする。部活動も全力でお役に立てるよう頑張ります。 

    教員：地域の方が考えてくださっているという話を他の教員も聞ければ良いと

思う。1年生の探究学習で 10/17（木）に地域の散策に行く。テーマを

考えて、地域の無人の直売所、児童館、スポーツセンター等の施設に行き、

話を聞いて自分の町を知る。またいろいろなところでお世話になると思い

ますが、よろしくお願いします。 

    副校長：教師と保護者の会、部活動の地域移行、地域協働活動、コミュニティ・ス

クール、全てうまく進めるのは難しい。                            

    会長：問題が多く、解決していかなければいけないが、話をすることに意味があ

ると思う。 

以上で第３回明保中学校運営協議会を終了します。 

次回の学校運営協議会は、令和７年 1 月 29 日（水）14時 30分～16時の予定です。 

 


